

## **KATA PENGANTAR**

Bissmillahirrahmanirrahim

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,

Alhamdulillahilahi rabbil 'alamin

Puji serta rasa Syukur saya panjatkan atas kehadiran Allah SWT, karena atas limpahan rahmat, berkah, ridho dan karunia-Nya, peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul: “Strategi Indonesia Dalam Menghadapi Tiongkok Pada Konflik Di Wilayah Laut China Selatan”. Penelitian ini disusun dan diajukan demi memenuhi persyaratan untuk mendapatkan gelar sarjana S-1 dari Jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Komputer Indonesia. Shalawat serta salam juga senantiasa kami curahkan kepada junjungan kami, Rasulullah Nabi Muhammad SAW, beserta para keluarga, sahabat, serta para pengikutnya yang setia dalam jalan Allah SWT hingga akhir zaman kelak.

Peneliti sadar betul bahwa dalam proses pembuatan skripsi ini masih terdapat banyak kendala terkait hal teknis ataupun non-teknis, yang dimana kendala-kendala tersebut masih dapat teratasi dengan berkat adanya dukungan, bimbingan dan pertolongan dari berbagai pihak. Yang paling utama ialah dari Allah SWT, tuhan semesta alam. Lalu bantuan dari orang tua, saudara, dan teman - teman yang selalu menjadi motivasi peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini.

Selain itu, Peneliti berterimakasih kepada:

1. **Yth. Ibu Assoc. Prof. Dr. Lilis Puspitawati, S.E., M.Si., Ak. CA., CRP., CSRS.** Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Komputer Indonesia yang telah memberikan perizinan serta persetujuan dalam penyusunan skripsi ini sehingga peneliti dapat meraih gelar sarjana dalam Program Studi Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM.
2. **Yth. Ibu Dr. Dewi Triwahyuni, S.IP, M.Si.** Sebagai Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Komputer Indonesia, serta sebagai dosen wali bagi angkatan 2019. Saya berterimakasih banyak kepada beliau, karena telah memberikan ilmu pengetahuan, pengalaman, dan motivasi yang sering diberikan oleh beliau, baik itu dalam kelas ataupun diluar kelas. Selain itu, saya juga berterima kasih kepada beliau atas seluruh bimbingan serta arahan yang telah beliau berikan kepada kami selaku mahasiswa Ilmu Hubungan internasional UNIKOM dalam berbagai rangkaian aktivitas maupun kegiatan dalam lingkup program studi.
3. **Yth. Bapak Andrias Darmayadi S.IP, M.Si., Ph.D.** Sebagai Direktur Kemahasiswaan UNIKOM serta sebagai Dosen Ilmu Hubungan Internasional yang menjadi pembimbing saya dalam penyusunan skripsi ini. Saya sangat berterimakasih kepada beliau telah memberikan ilmu-ilmu yang sangat bermanfaat. Beliau juga memberikan berbagai arahan, bimbingan, serta bantuan sehingga skripsi ini dapat saya selesaikan dengan baik. Selain itu, saya juga berterima kasih kepada beliau atas banyaknya pelajaran yang saya dapatkan dari beliau mengenai pola pikir kehidupan serta pemikiran yang kritis yang juga

berhubungan dengan ilmu hubungan internasional melalui pembelajaran yang diberikan oleh beliau.

4. **Yth. Ibu Prof. Dr. Hj. Aelina Surya, Dra.** Sebagai Dosen Ilmu Hubungan Internasional dan juga Beliau merupakan Guru Besar Ilmu Hubungan Internasional. Saya berterimakasih kepada beliau karena telah memberikan ilmu-ilmu yang sangat bermanfaat. Banyak berbagai yang saya ambil dari berbagai pengalaman yang beliau ceritakan kepada kami, sehingga dapat saya jadikan pembelajaran kelak di masa mendatang.
5. **Yth. Ibu Sylvia Octa Putri, S.IP, M.I.Pol.** sebagai Dosen Ilmu Hubungan Internasional. Saya berterimakasih kepada beliau atas ilmu-ilmu dan pengalaman-pengalaman beliau yang sangat luar biasa. Banyak ilmu serta pelajaran yang saya dapatkan dari beliau, selain dari pokok pembelajaran yang berkaitan dengan ilmu hubungan internasional, banyak juga pelajaran kehidupan dari sharing pengalaman ataupun cerita yang dipaparkan oleh beliau, sehingga dapat peneliti jadikan sebagai ilmu pengetahuan dalam menghadapi kehidupan.
6. **Yth. Ibu Henike Primawanti, S.IP, M.I.Pol.** Sebagai Dosen ilmu Hubungan Internasional. Beliau memiliki pengetahuan dan pengalaman yang luar biasa, dan untuk itu saya sangat berterima kasih. Selain berbagai pelajaran yang beliau ajarkan kepada saya tentang hubungan internasional, beliau juga membagikan banyak pelajaran hidup kepada kami para mahasiswa dalam bentuk pengalaman atau cerita, sehingga pelajaran – pelajaran tersebut bermanfaat bagi kami kedepanya.

7. **Yth. Teh Dwi Endah Susanti, S.E**, sebagai Sekretariat Program Studi Ilmu Hubungan Internasional. Saya berterimakasih kepada beliau yang selalu membantu peneliti dalam pengurusan perihal administrasi akademik maupun non-akademik selama perkuliahan berlangsung. Serta saya juga berterima kasih untuk keramahan beliau dalam menghadapi pengurusan perihal mahasiswa prodi Hubungan Internasional, sehingga kami para mahasiswa dapat dengan mudah mengurus perihal tersebut.
8. **Terima kasih kepada Bapak**, Bapak Heryanto yang selalu memberikan dukungan berupa moral, doa serta materi kepada saya sebagai anaknya. Bapak selalu mengusahakan yang terbaik bagi saya dan tanpa pamrih melakukan yang terbaik untuknya. Beliau juga selalu memberikan berbagai pelajaran hidup yang tidak ternilai harganya dan menjadi bekal untuk saya dalam menghadapi kehidupan di dunia ini. Seluruh perjuangan yang bapak saya lakukan merupakan sumber motivasi saya dalam menyelesaikan studi saya di Jurusan ilmu hubungan internasionala UNIKOM, dan lulus dengan nilai terbaik yang dapat saya usahakan.
9. **Terima kasih kepada Mamah**, Mamah Sri Aminah Sukma Chandrakirana, yang senantiasa memberikan dukungan, doa, moral, materi, serta pelajaran dan nilai-nilai kehidupan yang beliau berikan sangatlah berarti bagi saya. Beliau juga selalu mengingatkann saya agar tidak selalu hanya mengejar dunia, namun dalam mengejar dunia, harus ada lebih banyak waktu dalam mengejar akhirat, sehingga kehidupan di dunia dapat lebih dilancarkan dalam segala sesuatunya.

10. **Terima kasih kepada Kedua Saudara Kandung Saya, Kakak Annisa dan Tete Anita** yang memberikan dukungan penuh setulus hati dalam berbagai bentuk bagi adik bungsu nya ini. Beliau berdua selalu membantu mengurus apapun kebutuhan yang saya perlukan dalam penelitian sehingga saya dapat menyelesaikan Pendidikan di Prodi Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM.
11. **Terima kasih kepada sahabat - sahabat, Igna Rizky, Irvan Ramadhan, Ivan Pranadita Luga, Navaro Parkin, Rivaldi Rizki Ramdani, Yudha Wahyu Nugraha,** serta sahabat-sahabat lainnya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Saya mengucapkan terima kasih banyak karena sudah di hampir setiap kegiatan dalam lingkup kampus maupun diluar kampus, karena sudah menenami, memberikan berbagai pengalaman baru yang tidak akan saya lupakan, saling memotivasi serta membantu antar sesama, serta berbagai pengalaman berkesan yang kita lalui bersama.
12. **Terima kasih kepada teman-teman IHI UNIKOM,** karena atas banyaknya bantuan serta pertemanan yang berharga, serta pengalaman – pengalaman baru yang berkesan bagi saya. Terutama teman-teman dari Angkatan 2019 sebagai teman seperjuangan dalam menempuh pendidikan di Program Studi Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM.
13. **Terimakasih kepada teman-teman HIMA IHI UNIKOM,** HIMA IHI UNIKOM merupakan salah satu tempat saya berkembang menjadi manusia yang lebih bermanfaat, dimana saya belajar mulai dari anggota divisi untuk program kerja, lalu menjalankan tugas dengan tanggung jawab besar dalam mengatur keuangan himpunan, hingga menjadi koordinator yang bertanggung

jawab atas segala program kerja yang ada dalam bidang saya. Hal – hal berikut merupakan salah satu faktor yang membuat saya berkembang dan menjadi lebih dewasa dalam menghadapi hidup.

Rasa bersyukur serta ucapan terima kasih saya sampaikan kepada seluruh pihak yang saya sebutkan diatas, serta jika ada nama yang saya belum sebutkan diatas, saya memohon maaf yang sebesar – besarnya. Saya berharap skripsi yang saya buat ini dapat bermanfaat bagi para pembaca, khususnya diri saya sendiri. Serta bagi seluruh pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini, semoga kebaikan yang dilakukan mendapatkan balasan yang berlimpah dari Allah SWT. Amiin.

Bandung, 12 September 2023

Muhammad Rifqi Rizqulah

Peneliti